

**PARA DISTRIBUCIÓN INMEDIATA – 26 de enero de 2022**

**Contacto:**

Sandy Bahr, [sandy.bahr@sierraclub.org](mailto:sandy.bahr@sierraclub.org), (602) 999-5790

**La Comisión de Corporaciones de Arizona Acaba con las Reglas de Energía  
Derrota las Medidas de Energía Limpia y Rendición de Cuentas**

**PHOENIX, AZ** — Hoy, después de casi cuatro años de talleres, reuniones públicas y miles de comentarios a favor, incluyendo el apoyo de pequeñas y grandes empresas, la Comisión de Corporaciones de Arizona (ACC, por sus siglas en inglés) votó en contra de un paquete de reglas energéticas siguiendo la línea partidista.

Las comisionadas Sandra Kennedy y Anna Tovar votaron sí a las reglas ampliamente apoyadas y los comisionados Lea Márquez-Peterson, Justin Olson y Jim O'Connor votaron no. Las reglas se extinguieron después de que el comisionado O'Connor cambiara su voto a no después de votar sí en el mismo paquete de reglas a finales de 2021.

Las reglas habrían creado un Estándar de Energía Limpia para reducir las emisiones de carbono, un estándar de eficiencia energética para reducir el consumo de electricidad y ahorrar los dólares de los contribuyentes, disposiciones de planificación de recursos más responsables y transparentes, y un requisito para dar una consideración de ubicación favorable para los proyectos de energía limpia en comunidades afectadas por el carbón, entre otras cosas.

"El fracaso de la ACC para adoptar una regla energética robusta es un gran retroceso para la energía limpia y para responsabilizar a las empresas de servicios públicos por su contaminación que daña el clima. Son notables la falta de liderazgo de la presidenta Márquez-Peterson, que tuvo la oportunidad de dirigir a la Comisión en la adopción de normas sólidas sobre energía limpia, y el cambio de 180° sobre las normas por parte del Comisionado O'Connor después de que se desarrollara una norma de compromiso. Hoy, la Comisión no ha hecho nada para proteger nuestra salud, conservar el agua y darnos un aire más limpio; nada que ayude a proporcionar empleos adicionales y reducir las emisiones de carbono. Nada que ponga a Arizona en camino hacia un futuro de energía limpia", **dijo Sandy Bahr, directora del capítulo del Gran Cañón de Sierra Club**. "Los habitantes de Arizona han expresado repetida y frecuentemente su apoyo a la transición de los combustibles fósiles que dañan nuestra salud y el clima a un sistema de energía limpio y sustentable, incluyendo a las comunidades más afectadas por las plantas de carbón y su contaminación. La Comisión simplemente no escuchó".

Grupos comunitarios, organizaciones ecologistas, gobiernos locales, grandes y pequeñas empresas, líderes religiosos y defensores de los consumidores habían expresado en repetidas ocasiones su apoyo a las Reglas de Energía

Limpia y se sintieron decepcionados de que la Comisión no pudiera llevarlas a la meta final.

"La pregunta final es' ¿Qué tipo de mundo queremos dejar a los que vienen después de nosotros?' Más de [125 clérigos y líderes religiosos de Arizona](#) han declarado que "este es el momento de tomar una postura, dejar nuestras adicciones a los combustibles fósiles y hacer un movimiento audaz hacia la energía limpia", dijo el **reverendo Doug Bland, Arizona Interfaith Power & Light**. "Creemos que establecer reglas energéticas audaces es una forma importante en que podemos amar a nuestro prójimo. Lamentablemente, la Comisión de Corporaciones de AZ no ha avanzado en las audaces reglas de energía que habíamos anticipado".

Las comunidades de color y las naciones indígenas, como los Navajo y los Hopi, han soportado décadas de polución y contaminación para alimentar a las ciudades de todo el oeste, y las empresas de servicios públicos, que se beneficiaron como resultado, tienen la responsabilidad de apoyar una transición justa y equitativa a la energía limpia para ayudar a proteger a las comunidades más vulnerables de Arizona de los desafíos ambientales y económicos injustos. Las Reglas de Energía Limpia habrían asegurado una ubicación favorable para los recursos de energía renovable en estas comunidades afectadas por el carbón.

"Para los Navajo y los Hopi, la crisis de energía y agua es ahora", dijo **Nicole Horseherder, directora ejecutiva de Tó Nizhóní Ání**. "Durante casi 50 años, nuestras comunidades proporcionaron el carbón y el agua que alimentaron a Arizona. Nuestra agua, nuestra tierra, nuestra salud fueron sacrificadas para que el resto del estado pudiera prosperar, y las reglas tenían disposiciones que ayudaron a comenzar a abordar esa injusticia. Es vergonzoso que la Comisión fallara en aprobar las reglas de energía, una vez más le han fallado a las personas y comunidades para las que fueron elegidos para servir".

Las reglas habrían ahorrado el dinero de los contribuyentes y proporcionado beneficios económicos enormes. Los líderes empresariales hablaron en favor de las reglas, reconociendo su valor para la economía de Arizona. En enero de 2021, [Stategen publicó un informe](#) que encontró que la adopción del borrador original de las Reglas de Energía Limpia no solo reduciría significativamente las emisiones de carbono para abordar la crisis climática, sino que también crearía [una ganancia económica inesperada de \\$2 mil millones para Arizona](#).

**Amanda Ormond, directora de Western Grid Group**, señala que las reglas energéticas integrales habrían creado una hoja de ruta para el futuro y un clima de inversión estable. En cambio, dijo, "debatir las reglas que rigen la inversión de las empresas de servicios públicos durante años, solo para no adoptar nada pone a las empresas de servicios públicos con fines de lucro en el asiento del conductor en lugar de los reguladores que elegimos para garantizar que las decisiones energéticas sean de interés público".

###